

## GRANADA

## Los colegios mayores mantienen vivas las debatidas novatadas universitarias

Internet 'cuela las batallas' entre diferentes centros granadinos de chicos y chicas En las facultades y escuelas las 'bromas' están desapareciendo y prohibiéndose

10.10.08 - ANDREA G. PARRA

Las facultades y escuelas de la Universidad de Granada (UGR) pierden poco a poco las novatadas. Algún que otro estudiante de último curso se ha hecho pasar estos días por profesor y se ha quedado con alguno de los de primero en varios centros universitarios. También se ha hecho alguna broma más, pero no muchas. Donde han salido a la calle y han ideado un año más todo tipo de escenificaciones, se podrían llamar así, ha sido en los colegios mayores. Son los que mantienen 'vivas' estas debatidas actuaciones. En estos últimos tiempos cuentan con un aliado más: Internet.

Estos días más de uno se ha encontrado en la capital granadina algún grupo de jóvenes universitarias y universitarios disfrazados y haciendo y diciendo cosas dirigidos por los llamados veteranos. Vestidas con los pijamas y tacones, con pinturas en la cara -y no precisamente maquilladas- y relatando algún discurso que no viene a cuento son las novatadas que se pueden ver en la calle.



EL AÑO PASADO. El decano de Medicina les ha dicho a los alumnos que no quiere novatadas ni 'paseíllo' a la plaza de la Universidad. / IDEAL

En los colegios mayores en su interior dicen que también hay, aunque en los citados centros también recuerdan que no están permitidas las novatadas. Los de primero deben enfrentarse a los 'mandatos' de los veteranos. De algunas de esas actuaciones, no en el interior, si no en la calle han dejado incluso constancia en Internet.

En la web se pueden ver algunos videos de diferentes años y de diferentes colegios mayores. Algunos de ellos incluso encabezan las llamadas 'batallas' entre colegios mayores. En esa salida de los veteranos con los novatos les hacen que lleven todo tipo de ropas y que vayan, incluso, atados con alguna pequeña cuerda por las calles de la capital.

Esas 'batallas', que no son ningún enfrentamiento físico de tipo boxeo, que nadie se equivoque, se han mantenido durante años y años. Se ha dado algún caso de que colegiales de algún centro mayor ha tirado huevos a la fachada de alguno de los edificios de otro colegio mayor.

Esas novatadas más masivas también han desembocado en alguna ocasión en barriladas en la calle y algún problema con la policía local. Eso ha ocurrido cuando se han encontrado algunos colegios mayores con otros.

## Nuevas técnicas

En la nueva era de Internet estos actos no se han olvidado al día siguiente. A quien le han hecho hacer el pato o remar en plena calle Recogidas, Reyes Católicos o alguna del Realejo ha quedado recogido en la red de redes. Sólo hay que pinchar en 'youtube' y ver a los universitarios como hacen el 'borrego' -es como se les llama también a los de primero- por la capital granadina.

En alguno de estos foros, los comentarios no son muy favorables a este tipo de actuaciones. Dicen que es una doble humillación. Una en directo y otra o cuantas veces se quiera en diferido. No obstante, cada año los veteranos repiten lo que les hicieron a ellos. Eso es lo que comentan, «como a mí me lo hicieron yo también lo hago ahora». Otros defienden que es para dar la bienvenida a los nuevos y que «todos nos lo pasamos bien».

En los colegios mayores van cerrando ya el capítulo de las novatadas, no obstante, no es de extrañar que se pueda ver aún alguna en las calles de la capital. En las facultades y escuelas universitarias casi han desaparecido. La Facultad de Medicina es la que las realiza, pero en otras como de la rama sanitaria que se hacían antes dicen que las han prohibido en junta de centro. Si bien, es cierto que a pesar de todo esto se puede ver algún video en Internet de alguna novatada en facultades en la que presumiblemente no se hacen. Es el caso de Bellas Artes. En el encabezado del video se puede ver: «Novatada en la Facultad de Bellas Artes». Es una chica metida en una papelera.

Las novatadas han dado muchos quebraderos de cabeza. En algunas universidades incluso se dictaron circulares en las que se prohibieron rotundamente las novatadas en el campus. Un caso es el de la Universidad de Jaén, que tuvieron algún altercado y problema importante.

En la Universidad granadina hay centros que las han prohibido incluso en junta de centro. En los colegios mayores en su reglamento de régimen interno también se recoge que «ningún colegial podrá ser objeto de ninguna clase de novatadas que atenten...». Sus directores también dicen que no están permitidas. Aún así las sigue habiendo.